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令和３年 第１２回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    令和３年６月２５日（金） 開始時刻 午後３時１５分～ 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席者   小堀教育長，大森委員，檜山委員 

４ 説明員   青木教育次長，鈴木学校教育担当次長，坂井教育企画課長， 

板倉総務担当主幹，吉岡学校管理課長，口川学校教育課長， 

谷黒学校教育課主幹（児童虐待対策担当），秋田学校健康課長， 

秋山生涯学習課長，山口文化課長，岡田スポーツ振興課長， 

金子教育センター所長 

５ 書記    古内課長補佐，篠﨑総務担当副主幹，髙久係長，田代係長，佐藤総括 

６ 傍聴者   １名 

７ 議題 

⑴  審議事項 

議案第２７号 宇都宮市通学区域審議会委員の解職及び委嘱について 

議案第２８号 宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会委員の委嘱について 

議案第２９号 宇都宮市社会教育委員の委嘱について 

 

 ⑵  報告事項 

    報告第３８号 令和３年６月議会一般質問の概要について 

    報告第３９号 教育行政相談の内容と対応について 

    報告第４０号 令和２年度児童虐待通告受付等の状況について 

    報告第４１号 学校等事件・事故について 

 

 ⑶  その他 

  ① 企画展「うつのみやの戦災展」について
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８ 議事の内容 
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定刻となったが，会議の開催に先立ち連絡事項がある。 

本日も，新型コロナウイルス感染症防止のため，マスク着用や発言は着席で行

うなど，対策を講じて会議を開催するので，ご協力をお願いする。 

 

ただいまから，令和３年第１２回宇都宮市教育委員会を開会する。  

 本日の会議録署名委員は，大森委員，檜山委員とする。 

 

 本日は，伊藤一委員及び伊藤三千代委員が欠席となる。 

 

議案第２７号，議案第２８号，議案第２９号，報告第３９号及び報告第４１号

は「個人情報が含まれているもの」であるため，非公開としてよろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成なので，これについては非公開とする。 

 

それでは報告事項に入る。 

 報告第３８号「令和３年６月議会一般質問の概要について」説明願う。 

【説明要旨】 

○ 令和３年６月議会では４０件の質問があった。主なものは以下のとおり。 

○ 教育企画課 

 ・ 自主夜間中学校が８月に開校されることについて 

 ・ 自主夜間中学について 

○ 学校管理課 

 ・ 小中学校のバリアフリー化について 

 ・ 必要とする支援が必要な時期に届く制度について 

 ・ 小中学校体育館への空調設備の導入について 

 ・ 小中学校のトイレの洋式化について 

 ・ 緊急点検の結果と対応及び遊具や樹木などの安全対策について 

○ 学校教育課 

 ・ 宇都宮学の中学校への導入について 

 ・ 地域協議会等作成のガイドブックの副読本化について 

 ・ 自主休校児童生徒の対応について 

 ・ 性暴力被害から子どもを守る取組について 

 ・ 制服の在り方についての研究の進捗状況について 

 ・ 多様性に配慮した選択制の制服での式典出席について 

 ・ 本市におけるＧＩＧＡスクール構想の推進について 

 ・ 自転車の交通行政について 

 ・ 中学校の進路指導について 

 ・ ヤングケアラーについて 

 ・ 小中学校における主権者教育の充実について 
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 ・ 全児童生徒に生の演劇を鑑賞させることについて 

 ・ 方言を学校の授業に取り入れることについて 

 ・ 修学旅行のキャンセル料の負担，宮っ子チャレンジウィークに当たっての

実施について 

○ 学校健康課 

 ・ 女性の貧困と生理の貧困について 

 ・ ゆいの杜地区の交通安全対策について 

 ・ 演劇ＤＶＤを給食時間に放映することについて 

 ・ 小中学校への生理用品の常備について 

 ・ 小中学校における今後の性教育の在り方について 

○ 生涯学習課 

 ・ 子どもの家事業について 

 ・ ＩＣＴを活用したサテライトキャンパスについて 

 ・ 子どもの家の指定管理について 

 ・ 図書館運営について 

 ・ 子どもの家について 

 ・ 図書館の在り方について 

 ・ 放課後子ども教室の開催状況と支援について 

○ 文化課 

 ・ 森林火災時における文化財保護について 

 ・ 担い手不足による伝統文化継承問題について 

 ・ 団体への文化会館使用料減免等の支援について 

○ スポーツ振興課 

 ・ 陽南プールの整備計画について 

 ・ 北西部地域体育施設基本計画と今後の取組について 

○ 教育センター 

 ・ インクルーシブ教育システムの充実について 

 ・ ＧＩＧＡスクール構想推進について 

 ・ ネットトラブル未然防止対策について 

説明は以上だが，質疑などはあるか。 

子どもの家についてだが，現在は問題なく運営できているということでよろし

いか。 

子どもの家のうち，指定管理者制度を導入した８グループは円滑な運営を行っ

ている。また，地域運営委員の協力により運営されている２グループについても，

順調に運営されている。２グループについても９月に指定管理者制度を導入した

いと考えている。 

 それでは，報告第３８号を承認してよろしいか。 

（全員了承） 

報告３８号を承認する。 
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報告第４０号「令和２年度児童虐待通告受付等の状況について」説明願う。 

【説明要旨】 

○ 児童虐待通告受付件数（本市受付分） 

 ・ 令和元年度より１１２件減少し，令和２年度は２３３件。 

・ 児童相談所からの事案送致が減少したことが受付件数減少の大きな理由で

ある。 

○ 虐待種別件数・割合 

 ・ 怒鳴り声などの心理的虐待 １１４件（約５割） 

・ 身体的虐待 ７３件（約３割） 

・ ネグレクト ４６件（約２割） 

○ 被虐待者年齢別件数・割合 

 ・ 小学生 ９０件（約４割） 

・ 中学生 ２４件（約１割） 

○ 虐待者別件数・割合 

 ・ 実母 １４１件（約６割） 

 ・ 実父 ７９件（約３割） 

○ 通告者別件数 

 ・ 令和２年度は令和元年度と比べると，学校からの通告件数が２７件から３

７件に大きく増加している。これは学校と市が適切に連携できている成果だ

と捉えている。  

 説明は以上だが，質疑などはあるか。 

 昨年度，休校の期間があったが，それも児童虐待の一因と考えられるか。 

 その期間，虐待の潜在化や多数発生を考慮しながら取り組んできた。学校は週

１回は子どもたちの見守りを行い，私たちも対応している事案について，訪問頻

度を増やすなどしてきた。その結果，コロナの影響で虐待の増加や潜在化になっ

たとは考えていない。 

 月別の通告件数も出しているのか。 

 月別の件数も把握している。特に休校の間は子どもたちの状況が見えなくなる

危険性が指摘されたが，休校中に虐待の通告が減少し学校再開後に急激に増加し

たという状況もなく，本市では影響は少なかったと考えている。 

 児童相談所からの通告件数が少なかったという理由は何か。 

 まず一つとして，昨年度中央児童相談所で受け付けた，宇都宮市からの通告件

数が前年度より若干減少していることである。もう一つは，児童相談所から市へ

の事案送致が本格的に始まった初期の頃より，児童相談所がより慎重に事案を見

立ててから市に送致するとしたことが影響して，件数が減少している。 

 それでは，報告第４０号を承認してよろしいか。 

（全員了承） 

報告第４０号を承認する。 

 

次に「その他」の案件になるが，その他の案件については，資料提供のみであ

るので，後ほどご覧いただきたい。 
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 【公開できる案件の終了】 

 

これからの議案は非公開の案件であるため，傍聴者等の退席をお願いする。 

 

【傍聴者の退席，非公開審議の開始】 

 

 ○ 議案第２７号 宇都宮市通学区域審議会委員の解職及び委嘱について 

  ⇒ 決定 

 ○ 議案第２８号 宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会委員の委嘱について  

  ⇒ 決定 

 ○ 議案第２９号 宇都宮市社会教育委員の委嘱について 

  ⇒ 決定 

 ○ 報告第３９号 教育行政相談の内容と対応について 

  ⇒ 承認 

 ○ 報告第４１号 学校等事件・事故について 

  ⇒ 承認 

 

【非公開審議の終了】 

 

その他委員の皆様から何かご意見などあるか。 

（特になし） 

 次に，事務局から連絡事項をお願いする。 

 

連絡事項説明（教育企画課長補佐） 

 ● このあとの予定について 

    定例会閉会後，連絡事項を行う。 

 ● 今後の会議等の日程について 

   ・ ７月２１日（水）午後１時３０分～ 定例会 

   ・ ７月２９日（木）午前９時００分～ 臨時会 

              

 以上をもって，本日の委員会を閉会とする。 

 

終了時刻   午後３時４０分 

 

                  

 

 

                  

 


